

一般質問発言通告書

発言順位 17番

下記事項について質問をしたいので、会議規則第51条第1項の規定により通告します。

令和5年11月28日

三島市議会議長 藤江 康儀 様

三島市議会議員 22番 弓場 重明

質問事項1	『水の都』三島、その水が危ない
具体的内容	令和5年11月12日、三島市浄化センターで、『水とくらし』をテーマに三島市内の小中学生100人が、生活と密着したきれいな三島の水を思い浮かべて、水の豊かさを象徴する施設や、水中に住む生き物の絵などを描くイベントがあった。しかしながらその上流域で、三島の水が汚染されている可能性があるエリアが存在するのが残念でならない。 そのエリアが加茂地区と谷田柳郷地である。加茂地区は赤水の汚染・溢水と、柳郷地川は悪臭を伴う水質汚濁が発生している。当局としては率先して調査すべきであり、調査権がないのなら、国や県に、現状の調査と対策を上申し、実行を促すべきである。令和4年6月21日、『三島市環境方針』が示され、市長の環境に対する並々ならぬ決意が伝わってくるが、そこで伺う。 1 加茂地区においては、加茂インターチェンジ南側側溝の赤水汚染、市道祇園原線(三島市加茂18-20地先)の赤水の溢水について (1) 最終処分場は埋め立てる廃棄物の種類によって「遮断型最終処分場」「安定型処分場」「管理型処分場」の3つのタイプがある。最終処分場(第1~3埋立地)の夫々のタイプを伺う。 【側溝】 (2) 無機・有機等の汚染物質は空中汚染よりも地中汚染の方が発生が多いといわれる。ダイオキシンだけでなく特定毒性物質(重金属・多環芳香族化合物その他)と特定PFAS(ピーファス)の検査実施の有無を伺う。【側溝】 (3) 加茂インター付近側溝の赤い堆積物について、ゴミ最終処分場埋立地の集水配管経路はどうなっているか、また造成時の排水管の図面があるのか伺う。【側溝】 (4) 加茂団地の造成時の写真が残されている可能性があるといわれているが、どのようなものが埋め立てられているのかを伺う。【祇園原線】 (5) 加茂町内の上下水道の配管に問題はないか伺う。【祇園原線】 (6) 近い将来、広域清掃センターの計画があると聞く。現在の進捗状況を伺う。 2 柳郷地川の水質、悪臭及び、農業用水利用による水質汚染は、稲の倒伏被害や病気による地域農業に多大な被害を及ぼしてきた。これらの対策について (1) 柳郷地川の件は、数十年來の懸案事項である。市長や農業委員会に陳情に行くも改善されていない。現状について、市長はどのように把握されているのか伺う。 (2) 柳郷地川において、令和5年8月29日の調査の結果、生活環境の保全に関する環境基準BOD・SSの数値は各18mgであった。まさに異常な数値を示している。この点について伺う。 (3) 当局としては、上流部の発生源はある程度確認されていると聞く。もしできるならば、発生源の支援も併せて複合的な対応をお願いしたい。その点について伺う。
質問事項2	高齢者バス等利用助成券について
具体的内容	「高齢者バス等利用助成券は使い切れない。」「これって無駄ではないですか。」との声も併せて聞く。1、2枚ずつ使用するため、使い勝手が悪く、期限が来る3月31日にほとんど未使用の券が残ると言われる。現状と今後の利用方法の改善策について伺う。 1 高齢者バス等利用助成券、あらためて目的を伺う。 2 今年4月の利用枚数の上限変更により、利用者及び利用枚数はどの程度増えたのか伺う。 3 今後の課題として、もう少し利用時の自由度を高める考えは有るのか伺う。